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令和５年 第１０回教育委員会会議（報告） 

 

令和５年１０月１８日 

 
 
１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 
 
 
 
２ 教育委員会活動報告  資料報告 
 
 
 
３ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
報告事項１ 
 
そ の 他 
 
 
 
 

 

 
学校給食について 
 
総合教育会議について 
 
１１月の行事予定について 
 
秋の学校訪問について 
 

 
R5.10.18 

 
R5.10.18 

 
R5.10.18 

 
R5.10.18 

 
資料報告 

 
資料報告 

 
資料報告 

 
スケジュール 

再調整 
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 令和５年 第１０回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 
 

１ 開催日時  令和５年１０月１８日（水）午後４時００分～午後５時００分 

 
２ 開催場所  美深町役場 大会議室 

 
３ 出 席 者（１１名） 

<委 員> 教  育  長 杉 本  力  代     理 安 喰 俊 博 

 委    員 清水満寿美       委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 大 島 一 夫    

<職 員> 次    長 大 堀 裕 康   センター長 田 澤   満 

 
主幹（学校）・給セ長 

副主幹（学校） 

元 岡 友 之 

久 保 元 樹 
 

主幹（社会・体育） 

副センター長 

前 田 貴 也 

富 田 由 佳 

 

４ 所管行政に関する協議 

報告事項１ 学校給食について 資料報告 

そ の 他  総合教育会議について 口頭報告 

 １１月の行事予定について 予定説明 

 秋の学校訪問について 予定説明 

          

５ 会議記録    

◎ 開  会（午後４時００分） 
 

教 育 長 

 

こんにちは。少し早いですが全員お揃いですので、会議を始めたいと思います。

各委員におかれましては、お仕事でお疲れのところをご出席いただきありがと

うございます。 

朝晩は相当寒くなり、山の一部では昨日雪が降り朝白いところが見られました。

暑かったのが懐かしいくらい寒い季節となりました。気候変動が要因の一つか

と思われますが、先日小学校のグラウンドにクマの足跡が発見されるという、

未だかつてないことがございました。正確にはわからないのですが、10月 8日

の日に町道 11線辺りの築堤の上にクマの足跡があり、グラウンドの足跡と類似

していたので、おそらくその熊がグラウンドまで来て帰って行ったのでは、と

いうことです。 

本日は、この会議の後に総合教育会議がございますので長丁場となりますが、

よろしくお願いしたいと思います。早速ですが会議を始めさせていただきます。 

 

（１）前回の会議録の確定 
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教 育 長 

 

教 育 次 長 

 

教 育 長 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

前回の会議録確定を議題とします。前回の会議録について、事務局の説明をお

願いします。 

（令和 5年 第 3回臨時教育委員会会議、第 4回臨時教育委員会会議、第 9回教育

委員会会議の各会議録について別紙により説明） 

説明が終わりましたので、会議録についてご確認をお願いします。 

ご確認いただけたでしょうか。特に何もなければ会議録について確定させてい

ただきますが、よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、会議録を確定といたします。 

 
 

 

（２）教育委員会活動報告 
 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

大 島 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

大 島 委 員 

教 育 長 

 

 

清 水 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

坂 井 委 員 

教 育 長 

坂 井 委 員 

副 主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

坂 井 委 員 

教 育 長 

 

 

清 水 委 員 

教 育 長 

 

続いて、教育委員会活動報告です。各担当から活動報告をお願いします。 

（活動報告について、別紙により報告） 

教育委員会活動報告について、それぞれご説明申し上げました。活動報告に

ついて委員の皆様からご質疑等ございますか。 

まちづくり未来トークですが、対象を中学１年生にしたのには何か理由があ

ったのでしょうか。 
中学１年生が体験学習で、仁宇布の冷水や松山湿原、また羊毛体験、トロッ

コ乗車、チョウザメ施設等に行ってきました。それらの活動報告を行った際

に、まちづくりとして話を広げられないかということで、今回中学 1年生を

対象に行われました。今後については町長の考えにもよりますが、小学校、

中学校に関わらず広げていく可能性はあるかと思います。 
わかりました。 

先ほどの美深高校のオープンスクールで、参加者が 50人ということだったの

ですが、美深在住の中学 3年生が 28人、こちらは仁宇布中学校の 3年生 5人

を含みます。そして美深以外の方が 22人ということで参加がありました。 
仁宇布中学校で、美深高校を希望されている生徒さんはいらっしゃるのです

か。 
残念ながらこの 5人は地元に戻るということです。聞き取りをしたときに保

護者の中には小さい学校がいいと言っている方もいたようですが、子ども達

は皆地元に戻りたいと言っているようです。中にはさらに小さい学校に行き

たいと言ってまだ決まっていない生徒さんもいるようですが、美深高校より

小さい高校があるのかなとも思います。中学校 2年生にもホーム生がいるの

ですが、来年 3年生ですので早めに声をかけなければということで、先日文

化祭に保護者が来られていたのでお話をさせていただいたところです。 
中学校の第 1回目の進路希望調査は終わっているのですか。 

はい。 

そのときの調査では、美中は何人くらい美深高校を希望しているのですか。 

第 1希望、第 2希望と取っていて、第 1が名寄高校、第 2が美深高校、また

その逆もあります。今第 2回目の調査が始まったところです。旭川や札幌を

希望している生徒もいます。 

そうすると、この 28人から大きく減ってしまうということですか。 

半分以下になる可能性があります。他地域から来ている 22人の中から 10人

以上来ていただきたいと思います。他地域からなので、一定程度美深高校を

視野に入れた子ども達だと思いますので。 

やはり名寄からが多いのですか。 

はい。名寄、智恵文の他には、下川、音威子府等から来ていました。 

昨日のまちづくり懇談会で、商工会、観光協会から、町の中でも担い手が不
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教 育 長 

 

足しているので、何とか美深高校の支援を継続し生徒を増やして欲しい、と

いう話を会長からされたところです。他に何かございませんでしょうか。 

(「なし」の声あり） 

それでは教育委員会活動報告については、報告済みといたします。 

 

 

（３）所管行政に関する協議 

 

教 育 長 

給 食 セ ン タ ー 長 

教 育 長 

 

坂 井 委 員 

給 食 セ ン タ ー 長 

 

 

 

 
坂 井 委 員 

 

給 食 セ ン タ ー 長 

 

大 島 委 員 

給 食 セ ン タ ー 長 

 

 

教 育 長 

 

 

清 水 委 員 

 

 

給 食 セ ン タ ー 長 

 

 

大 島 委 員 

 

給 食 セ ン タ ー 長 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

教 育 次 長 

 

 

 

 

次に報告事項１の「学校給食について」事務局の説明をお願いします。 

（報告事項１について別紙により説明） 

事務局の説明が終わりました。報告事項１の学校給食異物、苦情事故等の報

告について何かございませんでしょうか。 

5.5センチといったらかなり大きいですよね。 

ラーメンのスープを作る際に、肉を冷凍の固まりのまま寸胴に入れて作るの

ですが、その際に肉の裏側部分に付着していたようです。業者から来るとき

には、ある程度の大きさに切ってビニールに包んで来るのですが、最初の冷

凍されたときに、ビニール片が裏側に付着していたのではないかということ

で、原因を究明したところでございます。 

5.5㎝の 1㎜なのか、5.5㎝の 1㎝なのか、それによっては見た目がまったく

変わってきますよね。 
5.5㎝の 1㎝弱です。肉の塊がぐるっとビニールで包まれている状態から、

それを剥がしたときにその 5.5㎝分が付着していたということです。 

大きかったということで、肉のビニール片だと特定できたということですか。 

はい。それがどこのものかということは、実際使った際に、これだけの付着

するビニールを使っていたものが肉だということが特定でき、すぐに業者に

確認した状況でございます。 
すごく薄い透明のラップのようなものなんです。調理用のラップほど弱くな

く、ちょっと特殊なビニールだと思うのですが、それで特定できたというこ

とだと思います。 

毎回異物混入のときに、異物を除去して食べたとなっていますが、もし異物

が入っていた生徒さんが嫌だって言った場合、他に何かと取り換えることは

できるのですか。それともある程度それを食べさせるということですか。 
今回の野菜チーズフライについては、児童のところに配膳されたのですが、

余剰がありますので、取り換えて提供しています。ラーメンにつきましては、

職員へ配膳されたのですが、そこで排除しております。 
異物除去後、喫食とありますが、異物除去後にそれを食べたということです

ね。 

はい。 
今後対応の文言を直させていただきたいと思います。他に何かございません

でしょうか。 

(「なし」の声あり) 

今後も十分に気をつけてまいりたいと思います。それでは報告事項１につい

ては報告済みとさせていただきます。 

 

次にその他の「総合教育会議について」事務局の説明をお願いします。 

本日教育委員会会議終了後、総合教育会議が開催されます。そこでの主な議

題として、美深町総合教育大綱を決めるわけではなく、令和 3年 3月 25日に

策定しているものを、町長が交代したということで再確認をさせていただく

ことになります。教育大綱につきましては、第 6次美深町総合計画第 3章の

教育の部分に基づいて定めているものでございますので、それを改めてこの
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教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 
教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

大綱で進みますということを確認させていただきます。法律に基づいて策定

し長が定めるとなっておりますので、長が交代しましたので確認作業をさせ

ていただきます。 

その他、教育現場における今日的な課題ということで、あらためて一個一個

メニューを設けないで、今町長が考えている教育現場の課題ですとか、町長

の公約の中で揚げているものを教育委員の皆さんに示して、意見をいただく

ということがメインになるかと思います。特に小、中学校のエアコンですが、

今年の猛暑で全国的、全道的に設置で動いております。どのタイミングで設

置するか、財源をどうするかということもあります。11月には総合計画の見

直し、ローリングがありますので、その後 12月の新年度予算策定作業で、そ

の作業を進めるために教育委員の皆さんに意見を伺いたいということです。 

その他、COM100が 25年経過し補強改修の時期にきているということ、町民

体育館が 45年を経過し今年耐震と、アスベスト調査が入っております。全町

的には特別養護老人ホームの建て替えがすでにスタートしておりますので、

どういったスケジュールで大きな事業を進めていくのかということがありま

す。緊急的に進めなければならないものばかりですが、お金のかかることで

順番もありますので、教育委員会としては、要望するものはしていくという

ことになると思いますので、町長と意見を交わしていただきたいと思います。

町長からいろいろなことを聞かれるかと思いますし、聞きたいことがあれば

どんどん聞いていただきたいということで、町長と打ち合わせしております。

委員の皆さん、よろしくお願いします。総合教育会議については以上です。 

総合教育会議の大きな議題としては、総合教育大綱の確認ですが、町長とし

ての今後の教育行政の在り方についての確認となりますので、それについて

はこの後の会議においての議論になるかと思います。他に、教育現場におけ

る今日的課題、また各施設の課題についてが議題となっております。こちら

につきまして、何かご質問等はございますか。 

(「なし」の声あり) 

それではこのように進めさせていただきたいと思います。 
 

続きまして「11月の行事予定について」各担当からお願いいたします。 

（「11月の行事予定について」別紙により説明） 

行事予定の説明が終わりました。何かご質疑等ございませんでしょうか。 

(「なし」の声あり) 

 

それでは続いて「秋の学校訪問について」説明をお願いします。 

行事予定には入っていないのですが、今年は町長が改選期でしたが、町議会

議員も改選期で新人議員を含めて交代しております。それで議長から町議会

議員と教育委員の懇談会をやりたいという申し出がございました。これまで

農業委員ですとか、そういった各団体と懇談を行っております。議会側は各

団体各委員と懇談をして、その中で課題となるものや予算要求に向けて、議

会としても町内の各団体の課題を聞き取った上で、1つ 2つ重要なものを町

長に向けて要求していきたいということでございますので、どこかのお時間

をいただいて対応していただきたいということでございます。本来であれば、

学校訪問の後、教育委員会議が終わった後に行えればよいのですが、長丁場

になるので大変お疲れになるのでどうかと思います。別日に設けるとした場

合、教育委員会議に来ていただくようなお時間で調整したいと思いますが、

皆さんのご都合を確認し議会と調整したいと思ってございます。 
どれぐらいの時間ですか。 
1時間程度だと思います。 
教育委員 4人と、議員は全員が来るのですか。 
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教 育 次 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 次 長 

 

 

坂 井 委 員 

 

教 育 次 長 

大 島 委 員 

教 育 次 長 

大 島 委 員 

教 育 次 長 

 

大 島 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 
坂 井 委 員 

 

 

 

教 育 長 

大 島 委 員 

教 育 次 長 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

 

教 育 長 

教 育 次 長 

 

教 育 長 

 

大 島 委 員 

教 育 長 

大 島 委 員 

 

 

 

そうだと思います。 

議会としては、新人議員が入っているので、全体的な行政の仕組や流れ等に

ついて聞きたい部分もあるのかなと思います。議場でもそうですが、なかな

か突拍子もない質問の趣旨がよくわからないものが結構あると思いますの

で、その辺はやり取りの中でこういうことですかと確認しながらやっていき

たいと思います。ただ、何について聞きたいというものが今のところおそら

く何も出てこないような状況であります。 

事務局長と調整して課題を詰めることは可能かと思います。あらためて集ま

るのが大変だということは重々分かっているので、学校訪問の日程を少しタ

イトに縮めながらというのが良いかと思います。 
それが一番いいです。学校訪問の後の方が、別日に設けられるより私はその

方がありがたいです。 

他の皆さんはいかがでしょうか。 

教育委員会議の前にやるということですか。 

いえ、教育委員会議が終わってです。 

教育委員会議の議案のボリュームによるのではないですか。 

おそらく 11月はあまりないと思います。12月の補正予算がメインになるか

と。もしボリュームが出てくれば、日程を含めて考えなければなりません。 

教育長がエアコンの暑くなる前の設置には、12月の補正予算でと言っていた

かと。 
今、国の方の財源がどうなのかというところで、鈴木知事も文科大臣に要求

へ行っているようなので、今回の大型補正にも組み込んでくれるよう要望を

しているそうなので、その出方次第です。すべて単独事業でやるということ

にはならないので、財源があってやれることということなので、12月までに

その辺の財源がつくかどうか、その辺を含めて私が最終決断といいますか、

町長が最終決断するのかなと思うのですが。今国の出方を見極めている最中

です。 
こういうのは、後から国の補助金が出ると決まった場合、遡って半年なり 1

年前から何年度までに自治体が小学校、中学校に付けたものを後で補填しま

すということにはならないのでしょうか。補助金が決まった後からでないと

ならないものなのでしょうか。 

後付けの補助というのは、未だかつて経験したことがありません。 

忙しいのかと思ったのですが、わかりました。 

それでは 24日で日程を調整して、内容についても議会側と調整していきます

ので、内容が分かり次第皆さんにご連絡したいと思います。 

それでは秋の学校訪問の日程は 9時 40分に集合いただきまして、この 16時

というのは相当切りつめた日程なので厳しいと思いますが、どうでしょうか。 

もう一度調整します。議会側がこの日でだめだった場合も含めて調整し、ま

たご連絡したいと思います。 

ということは、この日程もずれるということがあり得るということですね。 
はい。 

 

以上、本日お諮りした議題等については以上ですが、全体をとおして何かご

ざいませんでしょうか。 

狭い部分の話ですがよろしいですか。 

はい、どうぞ。 

恩根内駅が来年の 3月に廃止になるのですが、今通っている方はいないと思

うのですが、名士バスのダイヤ改正と役場内で公共交通の協議をする場があ

るとお聞きしました。現状 1人大手地区から通っている方がいるのですが、

JRの場合は恩根内方面と名寄方面から 8時 20分ごろに美深に着く汽車があ

って、通学に非常に最適なダイヤなんです。バスの場合は 7時 50数分頃名寄
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教 育 長 

 

教 育 次 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

坂 井 委 員 

教 育 長 
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方面から美深高校の前に着いて、それで通っている方がおそらく名寄方面の

方でいるかと思います。そのバスが恩根内まで行って折り返してきます。確

か恩根内を 8時 15分ぐらいに出ると思うのですが、それだとおそらく 1時限

目には遅刻になるわけなのです。ですから JRと同じように恩根内方面からも

美深高校に通う人が通えるようなダイヤに変えてもらう必要が来年 4月以降

あるのかなということを、自治会長も含めて考えておられると思うのですが、

そのことは役場にも伝わっていて協議が始まっているのかと思います。 

いえ、まだ始まっていないです。立ち話で増子さんから今度相談したいこと

があると言われた話だと思います。企画等には話がいっているんでしょうか。 

話は聞いていて、企画や住民生活課とも話しています。学校の対応も含めて

話しています。 

いずれにしろ、公共交通会議は各部署から集まって行うので、そこでも話し

合いがされると思います。ただそのためには空車のバスが恩根内まで行かな

ければならないのではないかと思いますが、今後 2024年問題という働き方改

革でバスの運転手の勤務時間や走行時間とかが限られてきます。実は幌加内

でも同様の課題があがっています。幌加内から名寄高校に通っている方が１

人いらっしゃるそうで、ダイヤが改正になってそのバスの便がなくなる、と

いうような相談がきたそうです。幌加内の教育委員会と JRバスとで現在協議

をしているということです。全体的に今運転手の課題が相当出てきていて、

確か札幌市でもバスの便を減らしているという話を聞きますので、それらを

含めて全体的な課題となってくるのかなと思います。当然恩根内線は、市立

病院等に行く人の時間帯も考えていかなければならないですし、それらを含

め議論になると思います。 

スクールバスは走っていないのですか。 

スクールバスは走っているのですが、通常のバス路線の運行地帯をスクール

バスが走って義務教育以外の方を乗せていくというのは、行政の壁だとかい

ろいろな問題が出てくるようで、それらも含めて今後どうしていこうかとい

うところであります。小車にもこれから高校に行かれる方がいらっしゃるん

ですよね。 

はい。中学生の方も小学生の方もいるので、将来的には是非美深高校に行っ

て欲しいと思っています。 

そうですね。 

他に今日の議題以外でも何かございませんか。 

（「なし」の声あり） 

 以上で、本日の教育委員会会議に提案いたしました全ての議案審議が終了い

たしました。 

  
 

◎ 閉  会（午後５時００分） 

 

教 育 長 

 

 

以上をもちまして、令和 5年第 10回教育委員会会議を閉会いたします。お疲

れ様でございました。 
 

 

 

上記会議録について 令和５年 １１月 ２４日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  杉 本  力 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  


